



Las chicas subestiman sus aptitudes en tecnología y los chicos maximizan las suyas

JÚLIA MOREIRO BARCELONA

De cada diez estudiantes de titulaciones informáticas, nueve son hombres y sólo uno es mujer. Un estudio elaborado por la Universitat Oberta de Catalunya (UOC) y la Universitat Politècnica de Catalunya (UPC) –y presentado ayer en el Col·legi de Periodistes de Catalunya– ha encontrado la causade esta desproporción: las chicas, a pesar de sacar mejores notas, infravaloran sus capacida-

des en tecnología y matemáticas. Los chicos, en cambio, sobreestiman sus competencias pese a obtener peores resultados.

«Vivimos en una sociedad que es mucho más exigente con las chicas que con los chicos», aseguró Milagros Sainz, directora del grupo de Investigación Género y TIC del Internet Interdisciplinary Institute (IN3) de la UOC e investigadora principal del análisis. Por ese motivo, añadió, «ellas tienden a tener mejores notas

en todas las materias».

El estudio concluye que los profesores de secundaria refuerzan los roles de género entre el alumnado y que muchos tienen diferentes expectativas en función del sexo de los estudiantes. La investigación –pionera en España en su ámbito– ha durado seis años y ha contado con la participación de más de 1.500 adolescentes de entre 14 y 19 años de centros de Madrid y Barcelona.

Ambas universidades concen-

tran a dos tercios de los matriculados en carreras informáticas de Cataluña. Tanto en la UPC como en la UOC, las chicas no superan el 10%. «No es un problema local sino internacional», subrayó Josep Prieto, decano de los estudios de informática, multimedia y telecomunicaciones de la UOC.

«Desaparecerán profesiones y las nuevas estarán relacionadas con el ámbito tecnológico. Con estas cifras, las mujeres se abocan a un in-

dice de paro aún mayor», explicó Núria Castells, decana de la facultad de informática de Barcelona de la UPC. «Hay que acabar con los estereotipos de que los informáticos son hombres *frikis*, que trabajan en un sótano y no se relacionan con nadie», aseguró.

El que no t'expliquen es la campaña conjunta que han lanzado la UOC y la UPC para denunciar las diferencias de género entre el alumnado de estas titulaciones. «Pretendemos incidir en niñas, no en estudiantes de bachillerato porque ellas ya han tomado una decisión. Por lo tanto, a nivel universitario, todavía tardaremos unos años en poder ver los resultados», aclaró Castells.